

Fecha: 14-01-2026
 Medio: Diario Financiero
 Supl.: Diario Financiero
 Tipo: Noticia general

Título: **Kast se reúne con PYME y Quiroz adelanta bajas de impuestos y créditos para contrataciones**

Pág. : 18
 Cm2: 669,6
 VPE: \$ 5.933.768

Tiraje: 16.150
 Lectoría: 48.450
 Favorabilidad: No Definida

Kast se reúne con PYME y Quiroz adelanta bajas de impuestos y créditos para contrataciones

■ A días que se presente el gabinete, el Presidente electo se reunirá este jueves con el mandatario Gabriel Boric en La Moneda.

POR J. T. RODRÍGUEZ Y J. VÁSQUEZ

Una intensa jornada de martes tuvo el Presidente electo, José Antonio Kast, a una semana de la presentación de su gabinete de ministros.

Temprano, hasta la denominada "Moneda chica" en calle La Gloria 88 llegaron representantes de distintas agrupaciones de pequeñas y medianas empresas (PYME), para sostener una reunión con el Presidente electo, José Antonio Kast, y su equipo económico encabezado por el próximo ministro de Hacienda, Jorge Quiroz.

En el encuentro, en el que participó también el asesor de Quiroz y posible jefe de asesores y coordinador de Regulación de Hacienda, Tomás Bunster, los gremios hicieron entrega de una serie de propuestas orientadas a fortalecer a las PYME y desatar su crecimiento.

A la reunión asistieron Máximo Picallo (Asociación Chilena de Gastronomía -Achiga), Jorge Welch (Asech), Livio Lanino (Confederación Gremial del Comercio Detallista y Turismo de Chile), Héctor Sandoval (Conatacoch), Verónica Contreras (Confentetuch), Marcelo Gálvez (Fechipan), Francisca Herrera (Federetur), David Singh (Conatacoch), el abogado asesor Christian Aste, Juan Pablo Swett (Multigremial Nacional de Emprendedores), y Álvaro Izquierdo (director ejecutivo de la Multigremial), entre otros.

Uno de los puntos que concitó mayor atención fue la propuesta del equipo de Kast en torno a un crédito fiscal para empresas que contraten trabajadores en riesgo de caer en la informalidad.

Según relataron asistentes a la reunión, la iniciativa fue expuesta en un tono austero por parte de Quiroz, quien moderó las expectativas respecto de subsidios directos u otras ayudas estatales.

Quiroz les adelantó parte del plan tributario del nuevo Gobierno, que implica entre otros cambios mantener en 12,5% la tasa de impuesto



A la cita llegaron representantes de numerosas agrupaciones del sector.



El mandatario electo también se reunió con el exPresidente del Gobierno español, José María Aznar.

para las empresas PYME. También se abordó la necesidad de mejorar los incentivos en un escenario donde muchos emprendedores ven mermadas sus posibilidades de crecimiento a medida que aumentan sus cargas impositivas.

En esa línea, Quiroz centró el mensaje económico en la desregulación, con especial énfasis en el ámbito municipal, apuntando a simplificar trámites y reducir barreras administrativas, bajo la premisa de que el Estado enfrenta restricciones fiscales y no cuenta con margen para ampliar el gasto público.

Movimientos de cara al gabinete

Cerca del mediodía, Kast se reunió con el exPresidente del Gobierno español (1996-2004), José María Aznar. Posterior al encuentro, Aznar, publicó en Instagram una foto con el Presidente electo, augurando "mis mejores deseos de éxito al próximo presidente de Chile, José Antonio Kast."

Pasadas las 16:00 horas, llegó al

Vocera del mandatario electo aborda traspie por corredor humanitario con Perú

■ Mara Sedini subrayó que las conversaciones siguen siendo "preliminares" entre ambos países.

Las declaraciones del Presidente de Perú, José Jerí, quien descartó la posibilidad de avanzar en un corredor humanitario para el retorno de migrantes irregulares a sus países de origen, marcaron este martes un primer punto de fricción en la agenda internacional del Presidente electo José Antonio Kast, a poco más de dos meses de asumir en La Moneda.

Fue en una entrevista concedida a CNN en Español donde el mandatario peruano cerró la puerta a la iniciativa, desecharon de plano la opción de abrir territorio peruano para concretar el plan impulsado por su futuro homólogo chileno.

Tras esos dichos, la vocera de la Oficina del Presidente Electo (OPE), Mara Sedini, abordó el tema desde las oficinas de la denominada "Moneda chica", en calle La Gloria 88, relativizando el impacto de las declaraciones y subrayando que las conversaciones aún se encuentran en una etapa preliminar.

"Las declaraciones del Presidente de Perú no nos desvian de



Mara Sedini, vocera de la Oficina del Presidente Electo.

esa agenda. Seguimos orientados en las distintas y profundas medidas que se van a implementar a partir del 11 de marzo y las conversaciones siguen siendo preliminares", afirmó.

Consultada sobre si el escenario quedaba cerrado tras los dichos del mandatario peruano, Sedini se mostró optimista y sostuvo que el diálogo continúa abierto.

"El corredor humanitario es una de las propuestas que se plantean a los distintos países, que queda mucho por seguir conversando y estamos seguros que vamos a llegar a puerto con la gran mayoría de los países que están sufriendo con la crisis migratoria", señaló.

cuartel general del futuro Gobierno la ingeniera comercial e investigadora de Libertad y Desarrollo, María Paz Arzola, quien se perfila como la nueva ministra de Educación.

Allí, se reunió con la principal carta para el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, María Jesús Wulf.

También se sumó a la reunión el abogado José Manuel Astorga.

Más tarde, pasadas las 17:00 horas, Kast recibió la visita de las tres asociaciones de alcaldes: la Asociación Chilena de Municipalidades (ACHM), presidida por el alcalde de Zapallar, Gustavo Alessandri; la Asociación de Municipios Rurales (AMUR), encabezada por el alcalde de Paine, Rodrigo Contreras; y la Asociación de Municipalidades de Chile (Amuch), liderada por el edil de La Reina, José Manuel Palacios.

Tras la cita, los jefes comunales abordaron la solicitud para trabajar en conjunto en temas de seguridad, educación y salud.

"Todos los municipios enfrentamos los mismos problemas con distintas realidades", señaló Alessandri, quien además adelantó que entregarán una hoja de ruta por parte de las asociaciones, relativa a temáticas de seguridad a resolver dentro de los primeros 100 días de Gobierno.

En tema del impuesto territorial (contribuciones), Palacios subrayó que se alinearán a las directrices del Gobierno entrante.

Uno de los nombres que había sonado con fuerza en los últimos días para asumir la cartera de Trabajo era el exsubsecretario de Hacienda del segundo Gobierno de Sebastián Piñera, Alejandro Weber.

Sin embargo, este martes, tras su paso por "La Moneda chica", donde sostuvo reuniones en el marco del proceso de instalación, terminó por despejar esa opción.

Aunque comentó que colaborará con el equipo del Presidente electo, descartó asumir un rol ministerial, señalando que hoy mantiene proyectos incompatibles con un cargo de Estado.

"Hoy día feliz de colaborar con el Presidente Kast desde afuera y así lo estamos haciendo con nuestra experiencia previa en Hacienda, en el Servicio Civil, con la experiencia en la Comisión de Altas Rentas. Pero, estoy seguro que va a haber un gran ministro del Trabajo", dijo.

Reunión con Boric

En tanto, desde la Presidencia de la República informaron que el Presidente electo acudirá este jueves a una reunión con el Presidente de la República, Gabriel Boric, para continuar con las labores de transición entre ambas administraciones.

La cita se celebrará desde las 8:00 horas en el Palacio de La Moneda. El anuncio viene precedido por摩擦es entre el mandatario saliente y el entrante durante la última semana, tensión que pareció descomprimirse luego de la participación de Kast y Boric este lunes en el Congreso del Futuro.